



Au terme de la soirée, un prix de 1 500 \$ a été tiré parmi tous les finalistes, et ce sont les Explorateurs de Terrebonne novice B qui ont remporté la mise.

L'excellence au cœur d'une soirée

Pénélope Clermont Mardi 19 octobre 2010

Devant une salle comble, 16 lauréats ont été couronnés, le 16 octobre, lors de la 15^e édition du Gala du Griffon d'Or à l'auditorium du Collège Saint-Sacrement. Une soirée rendant hommage à la détermination, à l'engagement et à l'excellence des citoyens de Terrebonne.

Pour une troisième année consécutive, c'est Marina Orsini qui animait la soirée. Toute en beauté et en simplicité, la porte-parole de Tel-jeunes s'est dite flattée et ravie d'être à la barre de l'animation d'un gala qui souligne l'excellence des résidants d'une ville qu'elle affectionne particulièrement. Pour lui rendre le compliment, Jean-Marc Robitaille, maire de Terrebonne, a dévoilé toute l'affection qu'il éprouve pour l'interprète d'Émilie Bordeleau.

Ce 15^e anniversaire du Gala du Griffon d'Or a été marqué par quelques nouveautés. Des capsules soulignant des initiatives d'excellence ont été présentées au public. Ainsi, l'innovation dont ont fait preuve l'Association des

artistes en arts visuels de Terrebonne (AAAVT) et AMINATE, un organisme qui facilite l'intégration des immigrants dans la ville, a été mise en évidence.

Temple de l'excellence

Une nouvelle catégorie a été ajoutée cette année : le «Temple de l'excellence». Elle vise à couronner un récipiendaire d'exception pour l'ensemble de ses réalisations. La Société de développement culturel de Terrebonne (SODECT) a été la première à recevoir cet honneur. Ayant remporté neuf trophées Griffon d'Or par le passé, l'organisme a vu une bannière à son effigie être hissée au-dessus de la scène en quise de cérémonie d'intronisation.

D'autres moments forts ont marqué la soirée. En plus de la prestation offerte par l'Orchestre symphonique de Terrebonne lors de l'ouverture du gala et du numéro de baladi fusion exécuté plus tard par Laïla Tremblay et deux danseuses contorsionnistes, le tour de chant de Dan Bigras, au retour de l'entracte, a sans conteste été très apprécié du public. Avec l'aplomb qu'on lui connaît, l'auteur-compositeur-interprète a interprété avec générosité et émotion ses plus grands succès, dont «Tue-moi» et «Sarajevo» qui ont été chaudement applaudis. Marina Orsini s'est également jointe à l'artiste et à sa choriste le temps d'interpréter «Un homme ça pleure aussi».

Des citoyens qui se distinguent

Parmi les 45 finalistes en nomination, 15 lauréats se sont démarqués du lot. Dans le secteur communautaire, «Ma vie, j'en fais mon affaire», chapeauté par Dianova, a reçu le Griffon dans la catégorie «Projet par excellence». Le programme Möbius, de BFI, et «Bien vivre ensemble», du Centre l'Avenir, ont été récompensés en tant qu'«Action environnementale». Puis, des membres de la comédie musicale «Notre-Dame de Paris» du projet FÉLIX, qui regroupe de jeunes adultes présentant des limitations fonctionnelles d'origines diverses, ont reçu une ovation de la part du public lorsqu'ils sont montés sur scène pour recueillir le Griffon de l'«Action ou événement communautaire». Le public souhaitait en effet rendre hommage à la différence qui se trouvait parmi l'excellence.

Du côté des sports, le prix du «Jeune athlète» a été remis à Adriane Provost, alors qu'Olivier Jean a remporté le prix du côté des adultes. Le duo de patinage artistique formé de Krystel Desjardins et Charlie Bilodeau a mis la main sur le trophée pour l'«Équipe ou groupe sportif». Quant au prix couronnant l'«Événement sportif», il a été remis aux Mercredis de Terrebonne, organisés par le Groupe Plein Air Terrebonne.

Le volet arts et culture a, pour sa part, décerné à Ivanhoë Fortin, sculpteur et peintre, le titre d'«Artiste adulte par excellence». Le prix du

«Jeune artiste» a été offert à la comédienne et chanteuse Anne-Justine Guestier. Le 10^e anniversaire de l'Harmonie musicale de Lachenaie a été nommé «Événement culturel» de l'année. Puis, c'est Audiofreak qui s'est vu remettre le prix «Groupe ou troupe artistique par excellence».

Enfin, l'engagement social a aussi été souligné. Pour les jeunes, la lauréate a été Sophie-Rose Trahan-Perreault, alors que Fernande Papillon a reçu les honneurs dans la catégorie adulte. Le Griffon du commanditaire de l'année a été décerné à Honda de Terrebonne pour son implication auprès des Œuvres de Galilée. Puis, Olivier Jean a reçu son deuxième trophée de la soirée en tant qu'«Ambassadeur par excellence».

Au terme du gala, un hommage particulier a été rendu à Gilles Guindon, collaborateur pendant plus de 10 ans au Gala du Griffon d'Or. Un montage de photos souvenirs a défilé sur scène pendant que l'orchestre d'accompagnement, sous la direction de Philippe Godin, interprétait «Une chance qu'on s'a», de Jean-Pierre Ferland. Ému, le récipiendaire a reçu des mains de son fils et de sa femme une plaque commémorative.